Ante Presión Democrática Rojos Abren Muro de Berlín

BERLIN, noviembre 9 (UPI).— La República Democrática Alemana abrió el jueves el Muro de Berlín y otros puntos fronterizos de revisión en una medida trascendental que permite salir del país a millares de alemanes orientales que buscan la libertad en occidente.

En un anuncio sorpresivo, un vocero oficial comunicó que el gobierno había decidido suspender inmediatamente todas las restricciones a la libertad de viajar a través del muro, que ha dividido a Berlín durante 28 años y es el símbolo más visible de la llamada "cortina de hierro"

Guenter Schabonski, jefe del Partido Comunista de Berlín Oriental y miembro del Politburó, el máximo organismo político de Alemania Democrática, dijo que el muro permanecerá abierto hasta que el Parlamento apruebe una nueva ley sobre

emigración y viajes, la cual posiblemente derogue numerosas restricciones

El vocero informó que las autoridades alemanes orientales han recibido instrucciones de expedir visas inmediatamente a cuanto ciudadanos quiera viajar a Occidente.

"Los viajes fuera del país pueden realizarse por los puntos fronterizos de cruce de la República Democrática Alemana a la República Federal de Alemania o hacia Berlín Occidental", dijo un anuncio gubernamental difundido después de que el Comité Central del Partido de Unidad Socialista celebró su segundo día de relevantes sesiones.

Unos 110 mil alemanes orientales han huido a Occidente desde finales de agosto, pero los refugiados se han visto obligados a viajar previa-

-Favor pase a la página 15.

Satisface a Alemania Federal Apertura de Muro de Berlín

BONN, noviembre 9 (EFE).— Todos los partidos del Parlamento de la RFA se mostraron satisfechos con la decisión adoptada el jueves por los dirigentes de la RDA de abrir sus fronteras con Alemania Federal para los ciudadanos alemanes orientales y, a la vez, exigieron la desaparición del "telón de acero".

El presidente del Partido Liberal, Otto Graf Lambsdorff, destacó que lo ocurrido es "prácticamente el fin del Muro de Berlín y las alambradas". Lambsdorff aconsejó a los mandatarios de Berlín Este que "desmonten inmediatamente el Muro de Berlín, que es un símbolo de opresión"

de opresión".

La Ministra Federal
para las Relaciones Interalemanas, Dorothee Wilms, afirmó que
esa decisión debe ser
considerada favorable
para los derechos hu-

manos

El presidente del Partido Socialdemócrata Alemán, Hans Jochen Vogel, afirmó que tras la decisión adoptada tienen que aprobarse las elecciones libres con voto secreto en la RDA. Vogel señaló que ese "muro de la vergüenza", construido en 1961, es una "obra inhumana" que tiene que desaparecer.

Un portavoz de los verdes destacó que la medida adoptada es una "fiesta de la libertad" y un primer paso hacia un estado europeo de derecho.

Los diputados, que estaban reunidos en sesión parlamentaria, se levantaron, al conocer la noticia de la apertura fronteriza, y entonaron conjuntamente el Himno Nacional alemán federal.



EXTENSION DEL MURO DE BERLIN. Noviembre 9.— Posición geográfica del Muro de Berlin (parte oscura), que fue construido por los gobiernos comunistas de Alemania y la Unión Soviética, para evitar el éxodo de millares de trabajadores. Dispone de 300 torres de vigia, 52 "bunkers" y 252 caminos para perros, con campos de minas y potentes focos.

DEO-STATISCHER A BRUCH SIGUE EXODO Staat Alemania Oriental no

SIGUE EXODO. Staot, Alemania Oriental, noviembre 9.— La pancarta al lado en una gasolinera insta a los alemanes orientales a quedarse en su país, muy cerca del paso fronterizo de Staot, entre Checoslovaquia y este país. Millares de alemanes huyen del comunismo. (Reuter).

E.U. Elogia con Cautela la Apertura de Muro de Berlín

WASHINGTON, noviembre 9 (UPI).— El gobierno del presidente George Bush expresó su beneplácito por la inopinada decisión de la República Democrática Alemana de abrir el jueves las fronteras del país, y al señalar que la medida representa un paso prominente hacia la reforma democrática, ofreció colaborar con Alemania Federal para asistir a las personas que viajen a Occidente.

Aunque destacó que el gobierno de Alemania Federal se ha conducido "bastante bien" en el asunto de los refugiados, el vocero de la Casa Blanca, Marlin Fitzwater, dijo que "tratarlos con sentido humanitario", en términos de alimentos, ropa y trabajos, "si presenta algunos problemas".

El Secretario de Estado, James Baker, consideró que la medida es "un paso muy positivo".

La relativa cautela en la respuesta inicial de Estados Unidos refleja la falta de información oficial sobre los alcances de la medida, en particular que tanta libertad tendrán los alemanes orientales para abandonar su país y las implicaciones políticas y económicas.

Para algunos observadores, la medida, que permite a los alemanes orientales salir del país directamente hacia Alemania Federal sin tener que pa-

-Favor pase a la página 19.



MURO DE BERLIN. Noviembre 9.— 163 kilómetros de concreto (suficientes para construir una ciudad), alambradas de púas (que muy bien le darían la vuelta a la Tierra) y amplias zonas minadas cercan infranqueablemente la salida hacia la libertad occidental. Desde este ángulo se aprecia el límite de la zona en el que fueron derribados edificios para proporcionar una mejor visibilidad de tiro a los soldados soviéticos y alemanes orientales.

Casi 200 Mil Alemanes Han Huido del Comunismo

BERLIN ESTE, noviembre 9 (EFE).— Entre 190 mil y 200 mil ciudadanos de la Alemania Oriental huyeron de su país durante los diez primeros meses de 1989, indican fuentes próximas a los grupos de oposición de Berlin Este, tras el anuncio, el jueves, de la apertura de las fronteras con la RFA y Berlin Oeste.

Este éxodo se ha precipitado en las últimas semanas y a partir del pasado día 3 entre 55 mil y 60 mil refugiados llegaron a la RFA a través de Checoelovaquia

Las mismas fuentes señalan que esta cifra de casi 200 mil que han huido supone el éxodo más

-Favor pase a la página 17.